

EDITORIAL

En este número de la *Revista Venezolana de Análisis de Coyuntura* hemos logrado reunir valiosas contribuciones sobre diversos aspectos de la coyuntura socioeconómica venezolana. Se examinan temas como la pobreza, la distribución del ingreso y las políticas sociales, abordados con anterioridad en el *Boletín de Indicadores Socioeconómicos* y en los primeros números de esta revista. Como novedad, se presenta ahora el tema de la violencia, cuyo protagonismo en la escena social justifica plenamente su incorporación en esta publicación.

La sección de artículos contiene primeramente cuatro trabajos presentados en el "Taller de Discusión sobre Violencia", actividad organizada por el Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales "Dr. Rodolfo Quintero", reseñada en la sección de *Eventos y actividades*. María A. Banchs en su artículo sobre la violencia de género destaca la importancia de "abrir la puerta" de los hogares para dejar que salga a la luz pública la violencia oculta y silenciada. Tosca Hernández reflexiona en torno a los usos y abusos que se hacen de la ley de vagos y maleantes. Magally Huggins expone elementos fundamentales para la comprensión del fenómeno de la violencia en el país, particularmente en Caracas. Por último, dentro de este grupo de trabajos, Margarita López Maya presenta los primeros avances de su investigación sobre la protesta popular en la Venezuela contemporánea.

A continuación se incluyen dos contribuciones de indudable interés en el estudio de la situación social. Se trata del artículo de Augusto de Venanzi en relación con los distintos aportes al concepto de pobreza, particularmente en el caso venezolano, y el trabajo de Lourdes Urdaneta de Ferrán, donde se examinan las implicaciones para la distribución del ingreso del actual proceso de globalización de la economía mundial.

Sobre Política Social se presentan resultados de dos tesis de la Maestría en Seguridad Social: *Política social y tiempo libre* de Yudi Chaudary y *Política*

social y vejez de Arelis Ramírez. Dentro de esta misma área de política social se incluyen otra serie de artículos: el de Italo Oliveros acerca de los modelos de seguridad social; el de Carlos Febres y Giovanna Suárez, donde se comentan los resultados de una investigación sobre el desempeño de funcionarios de las políticas sociales; el de Thaís Ledezma contenido de un resumen de los resultados de una evaluación de procesos del Programa Ampliado Materno Infantil (PAMI) y, finalmente, el artículo de Fulvia Nieves dirigido al análisis de diferentes aspectos del financiamiento de la educación superior.

La última parte de la revista contiene secciones diversas. En la de Indicadores incluimos un informe de la situación socioeconómica de la población venezolana. En las reseñas comentamos tres libros relativos a los temas violencia, alimentación y deportes y entre los eventos y actividades informamos sobre Talleres y Foros en torno a la violencia.

El Comité Editorial de la revista agradece sus observaciones, así como su colaboración y apoyo, las cuales serán tomadas muy en cuenta a los fines de mejorar y consolidar esta publicación.